
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

e-bikes als Dienstfahrräder  
 

Der Ausschuss möge dem Rat zum Beschluss vorlegen: 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit ihrem Car-Sharing-Kooperationspartner Gesprä-
che über die Bereitstellung von e-bikes zu führen, die von der Verwaltung als Dienst-
fahrräder genutzt werden können.  

 

Begründung: 

Die Stadt Göttingen nutzt die im Rathaus bereitstehenden Car-Sharing-Fahrzeuge 
des „Stadtteilautos“ als Dienstfahrzeuge. Der Anbieter hat signalisiert, dass er gerne 
bereit wäre, sein Angebot auf e-bikes auszuweiten, wenn die Stadt ihrerseits Interes-
se signalisiert, diese als Dienstfahrräder zu nutzen. Einzige technische Vorausset-
zung wäre die Einrichtung einer Ladestation mit eigenem Zähler.  

Die Nutzung des Dienstrades (statt eines Dienstwagens) würde auf diese Weise für 
VerwaltungsmitarbeiterInnen deutlich attraktiver und jede Dienstfahrt mit einem e-
bike könnte zudem genutzt werden, um für dieses verkehrs- und klimapolitisch sinn-
volle Verkehrsmittel öffentlich zu werben und die Markteinführung zu fördern. Die 
technische Wartung läge in der Hand des Kooperationspartners, wodurch Personal-
kosten vermieden würden. Die notwendigen Personalkosten für die Unterhaltung wa-
ren unseres Wissens der Grund, warum die Stadt Göttingen ihren MitarbeiterInnen 
bislang keine Dienstfahrräder zur Verfügung stellen wollte! Diesen Zustand würden 
wir gerne beenden. 
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